

ますだ通信



愛知県議会議員 ますだ裕二 中区選出

愛知県議会 警察委員会委員長

子ども子育て調査特別委員会 當任委員

~令和6年~
春号

12月議会で「不登校児童生徒への支援について」質問しました



背景

令和5年度の最新調査では、全国の国立・公立・私立の小中学校の不登校児童生徒が約30万人、そのうち学校内外の専門機関等で相談・指導等を受けていない児童生徒数は約11万4千人で過去最高となりました。このような状況を鑑み、文部科学省では、フリースクール等に通う不登校児童生徒と、フリースクール等の運営事業者に対して、調査研究に協力いただくことを前提に、協力金を支給するモデル事業の実施自治体を募集することを決定しました。

質問

そこで、文部科学省が実施自治体の募集を行なっている「教育支援センターの民間委託に関する調査研究」「経済的に困窮した家庭の不登校児童生徒に対する経済的支援の在り方に関する調査研究」について、愛知県としても積極的に取り入れていき、フリースクール等に通う不登校児童生徒並びに、その運営事業者の支援につなげるべきであると思いますが、愛知県としてのお考えをお聞かせください。

答弁

ご提案いただきました2つの調査研究事業を活用し、市町村、民間団体と連携して、不登校児童生徒が安心して過ごすことができる居場所づくりにしっかりと取り組んでいくとともに、保護者の声にも丁寧に向き合い、必要とされている支援を着実に実行してまいります。

新聞でも取り上げられました

不登校の子ども支援
民間委託事業を活用
県教委の飯田靖教育長
は、不登校の児童や生徒に
対する支援策について、民
間に委託する文部科学省の
事業を活用する考えを示し
た。2026年度に東郷町
から岡崎市に移転する県総
合教育センターで、この事
業を活用する方針。

文科省は、市町村などが
設置する不登校の子ども向
け教室の運営を、フリース
クールの運営団体など民間
に委託する調査研究を実施
している。現在、フリース
クールに直接的な公的補助
はなく、増田裕二議員（自
民）はフリースクールの運
営を支えるため、事業の活
用についてただした。

飯田教育長は「民間のノ
ウハウを取り入れることで
不登校の児童、生徒の学習
支援の企画や教育相談につ
なげることができる」と述
べ、国の事業採択を受ける
ための準備を進めると述べ
た。



出典：中日新聞 2023年12月8日 朝刊

県政の相談・地域のお困りごと相談は

愛知県議会議員 ますだ裕二事務所

〒460-0012 名古屋市中区千代田4丁目17番8号 千代田ビル2階
TEL:052-324-3947 FAX:052-332-5684



県外視察 海上保安資料館を調査させていただきました。平成13年12月に発生した九州南西地域工作船事件にかかる、北朝鮮工作船並びに回収された武器類が展示されていました。我が国周辺の海域の現状と海上警備の重要性について、改めて感じることのできる施設となっていました。



千葉県警察を視察させていただきました。千葉県では、国のモデル事業「デジタル・ガバメント実行計画」に基づき、令和4年2月から千葉県を含む4道府県において、運転免許の更新時講習に係る優良運転者を対象としたオンライン講習を実施していました。また、令和5年10月からは、モデル事業の対象に一般運転者講習を加え、運用が行われていました。



近年、愛知県におけるサイバー犯罪は増加傾向があり、令和4年のサイバー犯罪に係る相談の受理件数が14,093件と、前年比で約29%増加するなど、サイバー空間における脅威は極めて深刻な状況です。一般財団法人日本サイバー犯罪対策センターで行っている、会員企業や関係団体、警察等と連携し、サイバー空間の脅威への情報や対処経験を集約分析し、脅威の実態解明や無効化・無害化に向けた取り組みを視察させていただきました。



特殊詐欺は、多種多様な手口で巧妙化しており、被害の多くは大都市圏に集中し、法人を除く被害者の約9割が高齢者であります。愛知県でも、昨年の認知件数が106件増の980件、今年は9月時点で昨年を上回る1,047件となっています。NTT西日本では、電話をかけてきた相手方の電話番号を表示させるナンバー・ディスプレイ等のサービスや、通話データを録音し、特殊詐欺が疑われる電話があった場合は家族等へ知らせるサービスを実施するなど、特殊詐欺対策に対する取り組みを視察させていただきました。



12月委員会

12月13日警察委員会を開催させていただきました。

令和6年度中に免許更新時の講習がオンラインで受けられるようになります。

警察委員会一般質問において、我が党の横田たかし議員から、警察委員会県外調査で訪問した千葉県警でモデル実施されていた、免許更新講習のオンライン化を愛知県警でも実施してはどうかとの質問がありました。県警からは、東海3県で初めて、来年度から実施する方針を示しました。警察委員会県外調査で視察させていただいたことが、愛知県警の取り組みにつながった好事例となりました。



LINEで情報発信!
県政に関する大切な情報を
お届けしてまいります。



ゆうじ
愛知県議会議員 ますだ裕二